

Nouvelles locales du vendredi 14 juin 2013

@rib News, 14/06/2013 | Droits de l'Homme - Le journaliste Lucien Rukevya de la RTNB a été enlevé ce vendredi par des personnes non encore identifiées. Selon certaines sources, il serait détenu par le Service national de renseignement. Cette information est confirmée par l'Union Burundaise des Journalistes. Pourtant, le porte-parole de ce service fait savoir qu'il n'a pas encore pris connaissance de cette arrestation puisqu'il est à l'intérieur du pays. La famille affirme par ailleurs qu'elle a cherché à lui parler mais en vain. [Rtnb/Isanganiro]

- L'ancien président de la République du Burundi estime que c'est la population burundaise qui doit se lever contre la presse au Burundi qui vient d'être promulguée par le président de la République. Jean Baptiste Bagaza trouve la modification de cette loi ou tout simplement son abandon devra être demandée ou exigée par la population burundaise. Il trouve que la communauté internationale n'est pas au premier plan dans cette bataille. [Rpa/Rtr]- Selon l'Association Burundaise des radiodiffuseurs, le substitut du procureur de la République Makamba savait bien qu'il avait rien à reprocher à Evariste Nzikobanyanka. Vincent Nkeshimana trouve que cela est une suite de la nouvelle loi sur la presse et cette attitude ne vise qu'à intimider les journalistes. Il déplore le fait de perdre du temps pour aller suivre une audience alors qu'ils devraient en ce moment être en train de chercher des informations. Quant à l'UBJ, même si les intimidations commencent, ils ne vont pas abandonner ce travail. Alexandre Niyungeko demande plutôt aux journalistes de bien travailler et de se méfier des lois anticonstitutionnelles. [Isanganiro/Bonesha]- La population du chef-lieu de la province de Makamba estime quant à elle que cette loi est venue limiter les droits et les libertés de la population. En effet, certains voient qu'ils ne seront plus aptes à s'exprimer librement par peur d'être dénoncés par le journaliste qui tendu le micro. D'autres déplorent cette convocation d'Evariste Nzikobanyanka pour des affaires de corruption alors que cette dernière existe bel et bien et que contre elle, le Gouvernement dit mener un combat acharné. Ils demandent de laisser les journalistes travailler librement puisque c'est surtout le bas peuple qui a besoin de signaler ce qui ne va pas.

[Rpa/Isanganiro/Bonesha]- Les journalistes de la RD Congo, Burundi, Kenya et Rwanda réunis au Rwanda dans un atelier de renforcement des capacités condamnent la loi sur la presse au Burundi qui vient d'être promulguée. Selon eux, c'est une loi qui ne vient aider en rien et trouvent qu'elle ne va pas faciliter la tâche aux médias qui voudront bien faire une synergie lors de la période électorale. De plus, la population sera prise en otage puisqu'elle ne recevra plus d'information comme cela se devait. [Rpa] | Sécurité - Trois personnes ont été tuées ce vendredi matin sur la colline Nyakigwira de la commune Mbuye en province Muramvya. Selon des sources sur place, c'était aux environs de 8 heures du matin quand un jeune homme a tué son père et son oncle paternel et la population en colère a tué à son tour ce jeune homme. Ce dernier venait tout juste de bénéficier d'un élargissement judiciaire. L'Administrateur communal Mbuye affirme que des enquêtes ont été engagées pour déterminer les causes de cet acte, mais les associations de défense des droits de l'Homme dans cette province se disent consternées par le comportement de la population qui s'est fait Justice. Selon elles, la criminalité refait surface dans cette commune puisque au début de cette semaine, une fillette de 6 ans a été violée et décapitée par la suite par un homme d'une quarantaine d'années et qui est en cavale présent. Le Gouverneur de cette province de Muramvya présente ses condoléances à la famille éprouvée et demande à la population de rester calme et de ne pas être perturbée par cet événement. [Rtnb/Rpa] | Justice - Deuxième comparution ce vendredi matin de l'ancien Commissaire de la Police à Gitega Michel Nurweze, dit Rwembe, devant le Tribunal de grande instance de Gitega. Le représentant du ministère public l'a accusé d'avoir tué Léandre Bukuru, un véhicule utilisé à cet effet aussi cité. Rwembe a affirmé qu'il a arrêté Léandre Bukuru qui s'est évadé après qu'il était recherché par la police puisqu'il faisait partie d'un groupe de bandits. Il a précisé qu'il a été informé par le Commissaire de la Police dans la commune de Giheta de la découverte de son corps. L'audience a été remise au 10 juillet prochain pour que les témoins à charge comparaissent. Ces derniers n'ont pas comparu ce vendredi par peur pour leur sécurité. En effet, étant policiers, ils disent craindre pour leur sécurité et ont demandé d'être mutés ailleurs si leur sécurité serait garantie avant de venir témoigner. Précisons que deux autres personnes qui demandent un dédommagement suite aux tortures leur infligées par Rwembe ont été obligées de revenir à la date de remise du procès pour être entendus. Deux autres familles qui voulaient être entendues pour accuser Rwembe d'avoir tué les leurs n'ont pas été entendues puisque ces dossiers sont encore au stade d'enquête. La population avait répondu massivement à l'audience. Étaient aussi présents certains membres de la société civile comme Pierre Claver Mbonimpa de l'APRODH et le Pacifique Nininahazwe du FOCODE et Jean Marie Vianney Kavumbagu de la CNIDH de même que les politiciens Chevineau Mugwengezo et Alexis Sinduhije. [Rpa/Bonesha/Isanganiro/Rtnb] | Economie - Selon une étude commanditée par l'OAG et menée par l'économiste Vénard Nizigiyimana, le Burundi doit tout d'abord augmenter la production intérieure avant de penser aux aides extérieures. Selon lui, il y a des domaines qui ne sont pas bien exploités et dont l'exploitation donnerait plus de production intérieure. Il donne l'exemple du domaine de l'électricité. Il trouve que la production intérieure est la base de l'économie nationale et les aides en provenance de l'étranger viendraient compléter. [Rpa/Rtr/Bonesha/Isanganiro] | Education - L'Association nationale des parents d'élèves constate que la grande majorité des enseignants plonge les élèves et les parents dans une situation déplorable. Selon le secrétaire de cette association, l'éducation des élèves va en pâtir et les parents doivent continuer à dépenser inutilement alors qu'ils n'ont pas de moyens. Severin Nyamugenza demande au Gouvernement et aux syndicats de faire un pas en avant et de négocier comme des personnes qui s'estiment mutuellement. [Rpa/Rtr/Rtnb]